
Когда закончится эта избирательная кампания, в Пермь нахлынут
разные специалисты. Среди первых, наверняка, - мастера детективно-
го жанра. Им будет где разгуляться. Начавшаяся как одна из самых спо-
койных, если не сказать скучных (мало кто сомневался, что победит
действующий губернатор Геннадий Игумнов), избирательная кампания
вдруг стала преподносить невероятные сюрпризы. Такие, что у здра-
вомыслящих пермяков голова пошла кругом.

УЛЬТИМАТУМ
Основным соперником Игумнова шел

депутат Государственной Думы Павел
Анохин. Из местных. Предприниматель,
ничем себя не запятнал. Но, как говорят
в народе, тягаться с Игумновым ему
трудно. Губернатора области знают в
лицо, а главное - знают по делам. Это
при нем область стала островом ста-
бильности. Даже в самые раз-
рушительные годы реформ работала
промышленность, налогами наполнялся
бюджет, люди получали зарплату.

А в последнее время положение улуч-
шилось. Заработала "оборонка", состав-
ляющая едва ли не две трети областной
промышленности. Повысилась отдача от
тех предприятий, где ощутима доля го-
сударственной собственности.

Все это создавало хорошие предпо-
сылки для успеха и в новой избиратель-
ной кампании. Поэтому Игумнов даже не
боролся. Просто он шел к победе. Как
вдруг в средствах массовой информации
появилось его заявление. В нем Игум-
нов сообщал, что выходит из борьбы за
губернаторский пост, в том числе по лич-
ным обстоятельствам. На осво-
бодившееся место немедленно заступил
мэр Перми Юрий Трутнев,

Когда Игумнову придет пора писать
мемуары, а судя по нынешним настрое-
ниям многих избирателей, поддержива-
ющих возвращение губернатора в борь-
бу, это время наступит не скоро, ему при-
дется рассказать о перипетиях этой жес-
ткой кампании. Но кое-что он уже публич-
но сказал, отвечая на вопросы избирате-
лей. Когда его в очередной раз спросили,
почему он выходил из борьбы, Игумнов
ответил: "Мне предъявили ультиматум.
Или я ухожу, или против моей дочери воз-
буждают уголовное дело".

Тогда уйти губернатор отказался. На
следующий день ему показали по-
становление о возбуждении уголовного
дела. Одновременно начались обыски у
соратников Игумнова, вызовы их в про-
куратуру. Машина давления заработала
во всю мощь. И губернатор дрогнул.

Но потом съездил в Москву. Получил
консультации и поддержку. Забрал свое
заявление об отказе баллотироваться.
Вышестоящие правоохранительные ин-
станции проверили действия областных
чинов. Уголовное дело на дочь Игумнова
закрыли за отсутствием состава пре-
ступления. Перед людьми, постра-
давшими от незаконных обысков и доп-
росов, извинились. И только тех, кто
предъявлял ультиматум, широкая публи-
ка до поры до времени не знала. Пока
губернатора не "достали" вопросами об
этом. На очередной встрече он назвал
троих. Но шила в мешке не утаишь. Мол-
ва доносила, что был четвертый "заговор-
щик" . Однако о нем губернатор упорно
молчал, всячески уходил от ответа. Пока,
наконец, на одной из встреч - люди ви-
дели, что сделал это Игумнов с усилием,
— он не назвал последнего.

Имена всех четырех были широко из-
вестны в области. Это председатель со-
вета директоров ОАО "Уралкалий" Дмит-
рий Рыболовлев, генеральный директор
ЗАО "ЛУКОЙЛ-Пермь" Андрей Кузяев,
депутат Государственной Думы из "Со-

юза правых сил" Виктор Похмелкин и мэр
Перми Юрий Трутнев.

Последний, пока остальные говорили,
стоял молча, почти не выказывая своего
интереса. Но именно в его пользу должен
был отказаться от участия в избиратель-
ной кампании Игумнов. И только на него
теперь ставили два крупнейших уральских
олигарха -Кузяев и Рыболовлев, ставшие,
кстати говоря, таковыми не без активной
поддержки рыночника Игумнова. Теперь
экономические "дети" съедали политичес-
кого "отца".

Почему? Ответ на этот вопрос находился
не только в уральских кабинетах. Он лежал
в недрах Прикамья, а также далеко за оке-
аном - в офисах российских конкурентов на
мировом рынке калийных удобрений.

КАНАДСКИЙ ИНТЕРЕС
Оба олигарха имели в своем подчинении

кроме названных и другие структуры. Но
именно владение этими фирмами позво-
ляло пермякам называть одного нефтемаг-
натом, другого — калийным бароном. Калий-
ная соль и нефть стали причиной избира-
тельной драмы.

Крупных месторождений с калийными
удобрениями на земном шаре всего не-
сколько. Два из них - в России, под Пер-
мью. В связи с сегодняшними экономичес-
кими трудностями на селе, отсутствием
внутренних закупок около 70 процентов
наших удобрений идет на экспорт, прино-
ся большой доход стране.

Мы - не единственные на мировом рын-
ке. Есть еще производители и продавцы: в
Германии, Израиле, Иордании и т. д. Нако-
нец, есть крупное производственное объе-
динение "Беларуськалий". Однако самые
мощные производители — в Канаде, В ито-
ге спрос превышает предложение, и чем
меньше остается на мировом рынке про-
давцов, тем лучше остальным.

Стремясь подмять мировую калийную
промышленность под себя, канадцы созда-
ли единую экспортную организацию "Кан-
потекс". Но и Россия с Белоруссией не дре-
мали. В ответ они создали аналогичную
организацию - ЗАО "Международная
калийная компания" (МКК). Благодаря это-
му за последние шесть лет объем экспорта
вырос в два раза, валюты стало поступать
почти в три раза больше. Рынок стабили-
зировался. Калийные предприятия Перм-
ской области, несмотря на то, что работа-
ют лишь на 60 процентов мощности, чув-
ствуют себя уверенно, давая пятую часть

всех налоговых поступлений в областной
бюджет.

Кстати, Россия и Белоруссия кон-
тролируют 40 процентов мирового рынка
минеральных удобрений, опередив в том
числе объединение канадских калийщиков
"Канпотекс". Такое положение не устраива-
ло конкурентов.

Для обеспечения доминирующего поло-
жения на мировом рынке канадцы стали
пытаться купить акции других калийных
предприятий. Приобрели крупный пакет у
израильтян, предприняли попытку прива-
тизировать испанское производство, согла-
совали покупку контрольного пакета акций
немецкого предприятия. Однако последняя
сделка сорвалась. Правительство ФРГ заб-
локировало сделку, увидев в ней угрозу на-
циональной безопасности страны.

Но самый важный экономический против-
ник был в России, под Пермью. Выбив его с
рынка, можно было не тратить силы на ос-
тальных. Только как это сделать? Хотя со-
зданное когда-то государством предприятие
попало в частные руки, владельцы ОАО
"Уралкалий" были все же не всегда вольны

в своих действиях. Они предпринимали по-
пытки направить экспортные потоки через
зарубежные структуры, вели сепаратные
переговоры с канадцами. Однако сделать
решительный шаг по продаже предприятия
иностранцам мешало противодействие
губернатора Игумнова. Он, конечно, был
рыночником, но при этом в первую очередь
помнил об экономической безопасности
России. Поэтому, как только узнал в начале
избирательной кампании об очередных пе-
реговорах владельцев ОАО "Уралкалий" с
"Канпотексом" о передаче канадской фир-
ме уже с 2001 года экспортных объемов
предприятия, тут же заявил, что не допус-
тит этого. Намеченные планы калийных ба-
ронов Игумнов расценил как первый шаг
канадцев к приобретению стратегически
важного российского предприятия.

Мог ли такой человек устраивать мест-
ных олигархов на губернаторском посту?

КАЛИЙНО-НЕФТЯНОЙ ПИРОГ

Причины, по которым калийные бароны
решили поставить на Трутнева и нейтрали-
зовать опасного для них Игумнова, понятны.

Но при чем тут нефтемагнат Кузяев? Се-
годня мы можем только предполагать, ка-
кие чувства обуревали Игумнова, когда он
слушал ультиматум "четверки" и особенно
речь Андрея Кузяева. Именно его фамилию
долго не называл Игумнов, видимо, пола-
гая, что произошло какое-то недоразумение.
Все знают в Перми, как губернатор тепло
относился к этому способному молодому че-
ловеку. Он его поддерживал, вводил в выс-
шие политические и бизнес-круги. Надо по-
лагать, не без участия администрации об-
ласти, которая на протяжении всех после-
дних лет тесно сотрудничает с "ЛУКойлом",

Кузяев сам постепенно стал нефтемагна-
том. И вдруг такой шаг! Почему?

На этот счет сегодня есть разные мне-
ния. Одно из них неожиданное. Оказыва-
ется, под пластами калийных удобрений
лежат пласты... нефти. Сегодня ее добы-
вать нельзя, иначе погибнет калийное ме-
сторождение. А вот если "Уралкалий" бу-
дет куплен иностранцами и остановлен,
тогда ничто не помешает начать добычу не-
фти. Конечно, эта версия может быть ос-
порена. Однако ее сбрасывать со счетов,
похоже, не следует.

Правда, судя по сведениям из разных ис-
точников, такая позиция не понравилась
главе "ЛУКОЙЛа" Вагиту Алекперову. У мо-
гучего российского нефтяного холдинга в
Пермской области есть стратегические ин-
тересы. Недавно, например, начались
крупные работы в Коми-Пермяцком авто-
номном округе. Есть другие перспективы.
И портить отношения с Игумновым, при ко-
тором регион стал заметно благополучным,
открытым для отечественных предприни-
мателей, быстро восстанавливающим ин-
дустриальную мощь, могут только недаль-

новидные люди. Поэтому, как рассказыва-
ют, Алекперов одернул своего молодого
партнера. Тем более что для победы Игум-
нова на выборах есть веские основания.

КОМУ ДОЛЖЕН, ВСЕМ ПРОЩАЮ
Мы не будем давать оценки Юрию Трут-

неву как мэру Перми. Коснемся другой сто-
роны его деятельности - предприниматель-
ской. Тем более он ее не оставил, судя по
сообщениям прессы, даже перейдя на
государственную службу. Насколько это
законно - не нам судить. Но, думается, рос-
сийскому парламенту, правовым органам
есть над чем поработать, чтобы у нас боль-
ше не было секретарей Совета безопасно-
сти России с двойным гражданством вро-
де Березовского, а также мэров и губерна-
торов, занимающихся на государственной
службе коммерческой деятельностью.

Мэром Трутнев был избран будучи хо-
зяином крупных коммерческих структур. То
есть имел хороший капитал. А вот как он
образовался, знали не все. Если бы узна-
ли, может, мэром Перми в 1996 году стал
другой, человек.

Вот только два примера. В мае 1995 года
его фирма "ЭКС Лимитед" взяла в пермс-

ком банке "Заря Урала" ссуду в 500 тыс.
долларов. В качестве залога представи-
ла большой магазин. А вскоре заложен-
ное имущество было внесено как вклад
в уставный капитал другой трутневской
фирмы -ЗАО "Крис". Таким образом со-
стоялся увод капиталов, и огромный, по
пермским меркам, кредит нечем стало
закрывать.

А через месяц та же самая трутневс-
кая "ЭКС Лимитед" взяла все в том же
банке "Заря Урала" еще один кредит: по-
старому в 3 млрд. 622 млн. рублей. За-
логом становятся акции банка на 2 млрд.
206 млн. рублей, принадлежащие трут-
невской фирме. Через несколько меся-
цев эти акции у банка якобы покупает
производственно-коммерческая фирма
"Андрэ". При этом берет обязательство
погасить весь долг трутневскго ТОО
"ЭКС Лимитед" в размере, как помним,
3 млрд. 622 млн. рублей.

Но мало кто знал, что эти акции уже
не имели никакой цены. Банк ко време-
ни совершения сделки трещал по всем
швам. Конкурсный управляющий "Зари
Урала" О. Никольский со своей коман-
дой кинулись искать должников - надо
было расплачиваться с тысячами граж-
дан и предприятий. Направили письмо
директору фирмы "Андрэ" С. Рябкову, с
которым Трутнев подписал договор о пе-
реуступке долга. Предупредили, что по
закону ему грозит уголовная ответ-
ственность за уклонение от выплаты кре-
дита. Но ответа не дождались. Как не
увидели и самого Рябкова. Такого в фир-
ме, зарегистрированной по квартирному
адресу, никогда не было, и как мог Трут-
нев подписать договор с несуществую-
щим человеком — по сей день загадка.

Зато никаких загадок не представляют
операции с получением беспроцентных
кредитов в банке "Заря Урала", легкая
продажа обесцененных акций. Замести-
телем председателя Наблюдательного
совета банка в эти время был глава "ЭКС
Лимитед" Юрий Трутнев. Сегодня его
фирма, судя по собственным оценкам
мэра, процветает. Оставаясь должност-
ным лицом, он остается и бизнесменом,
даже не скрывая этого. Двери его ка-
бинета в фирме "ЭКС Лимитед" украшает
табличка "Юрий Петрович Трутнев".

Но кто знает, как повернутся события
завтра и какую табличку придется сни-
мать? В недавнем интервью "Извести-
ям".заместитель Генерального лрокуро-
ра России Василий Колмогоров, говоря
об одном из олигархов, объявленных в
федеральный розыск, сказал, что он
"брал в кредит миллионы долларов.
Судя по тому, что в залог он передавал
акции фактически обанкротившихся ком-
паний, мы делаем вывод, что возвра-
щать деньги он не собирался. Это и есть
мошенничество".

Сказанное относится к главе "Медиа-Мо-
ста" В. Гусинскому. Судя по всему, эта очень
похожая коммерческая модель использу-
ется на пермский лад. Не правда ли?

Константин ВАГАНОВ.

("Парламентская газета"
за 21 ноября 2000 г., № 221).



Уважаемые земляки! Наступает
переломный момент в жизни Перм-
ской области. 3 декабря мы с вами
будем решать, кому доверить руко-
водство нашим огромным краем.

Сегодня на выборах создалась уг-
рожающая ситуация. В область втор-
глись силы, которые стремятся на-
вязать жителям Прикамья свою
волю, обмануть и запутать большин-
ство людей.

Эти силы действуют одинаково в
любом регионе России, стремясь
подкупить или поставить под конт-
роль областную власть, а затем гра-
бить регион до полного обнищания.
Подкупить губернатора Игумнова не
удалось. Значит, выход у этих воро-
тил бизнеса один: убрать Игумнова
и поставить на его место своего че-
ловека. Потому и развернута вся эта
предвыборная война.

Этим "своим человеком" может
быть любой из соперников Игумно-
ва. Все они дружно, подыгрывая друг
другу, травят губернатора. А денег

чтобы купить кандидатов, газеты и те-
леканалы у олигархов достаточно.
Слишком велик куш - богатая и актив-
но развивающаяся Пермская область.

Победить они сегодня могут только
в том случае, если мы сами окажемся
доверчивы; если поверим дикой лжи о
нашем губернаторе; если мы выберем
того, кто дает красивые обещания или
очаровывает своей улыбкой. Если мы
купимся на всю эту фальшь и обман,
значит, мы так и не научились жить
своим умом.

Хватит голосовать сердцем! Голосо-
вать надо, руководствуясь здравым
смыслом. Что нам сегодня говорит
разум? Геннадий Игумнов четыре года
вытаскивал область из трясины, в ко-
торой оказалась вся страна. И он вы-
тащил!

Он не просто большой политик. Он
человек конкретного дела. Оглянитесь:
каждый день с экранов говорят о заба-
стовках, отключении электроэнергии и
тепла, закрытии предприятий и пере-

деле собственности, невыплатах зарп-
лат и пенсий в разных территориях Рос-
сии. И у нас так было до недавнего
времени. Теперь с этим покончено.

Пермская область девятая по уров-
ню развития в России. У нас живется
лучше, чем в большинстве территорий
страны. Да, еще не каждый почувство-
вал это улучшение. Губернатор знает
об этом. Дайте срок, год-два, и при
нынешних темпах развития, самый
обделенный сегодня житель Прикамья
будет жить лучше. Если Г.В. Игумнов
говорит, что через три года мы будем
пятыми в Российской Федерации, зна-
чит так и будет. Он доказал, что может
этого добиться.

Геннадий Вячеславович Игумнов за
четыре года сдал экзамен на владе-
ние сложной профессией губернатора.
У него есть программа, стержнем ко-
торой являются предложения "Семь
шагов к цели", внесенные Президенту
России на заседании Государственно-
го совета 22 ноября 2000г. Доверимся

профессионалу. Он не подводил, зна-
чит и не подведет.

Чтобы сохранить то, что мы имеем,
и каждому почувствовать улучшение в
своей повседневной жизни - нужно со-
всем немного. Нужно 3 декабря прийти
на избирательный участок и проголо-
совать, думая о судьбе своих близких,
судьбе своих детей и внуков, о своей
судьбе. Прийти и проголосовать за Ген-
надия Вячеславовича Игумнова, с ко-
торым мы готовы идти вместе в XXI век.

Булаев Юрий Андреевич - гене-
ральный директор ОАО "Мотовилихин-
ские заводы", Почетный гражданин
Пермской области; Бычков Алексей
Петрович - генеральный директор
ФГУП "Машзавод им. Дзержинского";
Борис Всеволодович Коноплев -
Почетный гражданин Пермской обла-
сти; Григорий Васильевич Лаптев -
генеральный директор объединения
"Пермптицепром"; Маланин Влади-
мир Владимирович - ректор Пермс-
кого госуниверситета, профессор; По-

жарский Борис Иванович - пред-
седатель Областного совета проф-
союзов; Соколовский Михаил Ива-
нович - генеральный директор ОАО
НПО "Искра", член-корреспондент
Российской Академии наук, заслу-
женный деятель науки и техники РФ;
Назаров Михаил Николаевич, По-
четный гражданин Пермской облас-
ти; Яковлев Борис Алексеевич,
пенсионер; Бельков Петр Степано-
вич, директор птицефабрики "Чай-
ковская"; Чернов Михаил Юрье-
вич, руководитель общественной
организации "Орден Добра"; Щерба-
ков Евгений Павлович, пенсионер;
Вилисова Ольга Яковлевна, пред-
седатель координационного совета
профсоюзов г. Чайковский; Игнать-
ев Николай Сергеевич, директор
колледжа.

ВМЕСТЕ в XX! век с Геннадием
Игумновым!

Оплачено из избирательного
фонда Г.В. Игумнова.

К жителям чайковского региона !

ДОРОГИЕ
МОИ ЗЕМЛЯКИ !

Сегодня, в преддверии 3 декабря,
я, Анохин Павел Викторович, хочу об-
ратиться лично к каждому жителю
области с просьбой о поддержке.

Я иду на выборы губернатора, пото-
му что я пермяк, как и вы, потому что
тяжело смотреть на нищету земляков,
зная, как богат наш край, как талант-
ливы и трудолюбивы наши люди.

Долгое время областные власти
строили миф о "благополучии" При-
камья. Но оглянитесь вокруг, разве
эта выдумка соответствует действи-
тельности? Общие беды сегодня:
убогое жилье, нищенская зарплата,
непомерные жилищно-коммунальные
тарифы, хамство и произвол властей,
больные дети, темные и опасные ули-
цы, одинокие старики... Это не ста-
бильность процветания, это стабиль-
ность нищеты. Областной бюджет
прочно сидит на "нефтяной игле", за
которую придется расплачиваться
нашим детям и внукам. А традицион-
ные отрасли промышленности прихо-
дят в упадок. Выкачиваются наши
недра, оставляя нищими бюджетни-
ков и пенсионеров. Мое убеждение-
природные богатства Пермской обла-

сти должны принадлежать тем, кто
живет и работает на этой земле. Но
разве кто-нибудь из нас может ска-
зать, что он - собственник хотя бы
какой-то доли этих богатств?

До сих пор здравоохранение, обра-
зование, социальное обеспечение,
культура финансируются по остаточ-
ному принципу, как в самых нищих ко-
лониальных странах. Не могу даль-
ше терпеть унижения нашей земли,
наших людей. Твердо верю, что Пер-
мскую область не на словах, а на
деле можно сделать процветающей.

Настало время честных профес-
сионалов, не связанных с крими-
нальными или "семейными" группи-
ровками. За свою работу губернатор
должен нести ответственность толь-
ко перед жителями области, а не
перед "братвой" и кучкой проворо-
вавшихся чиновников. В новое тыся-
челетие Прикамье должно войти с
новой честной властью.

Я очень надеюсь на вашу поддер-

Павел АНОХИН.
Оплачено из избирательного

фонда П. Анохина,

ЗАГУБЛЕННАЯ МОЛОДОСТЬ
Инвалиду второй группы Клавдии Дани-

ловне Гудковой 30 ноября исполнилось

семьдесят лет.

Когда девочке Клаве было восемь меся-

цев, ее родителей раскулачили. Это про-

изошло в селе Щучье Курганской области.

Были в трех гулагах Соликамска и Крас-

новишерска. Жили в норах, в землянках. И

так двенадцать лет в мучениях. Клавдия

Даниловна вспоминает, что была постоян-

ная слежка. Пять лет семья находилась в

пагере смертников.

В сорок первом отца забрали в трудар-

мИЮ. С родственниками связь была поте-

ряна до 1951 года.

В сорок третьем предложили ехать на

родину, да только отправили в другое ме-

сто. Высадили на станции Пашия, а затем

увезли в п. Усть-Тырим.

Клаве в пятидесятом году удалось по-

ступить в техникум, стала библиотекарем

и была направлена в Сайгатку. С мужем

живут сорок пять лет.

Клавдия Даниловна ветеран труда,

имеет награды, благодарности. Но обида

за семью, за свои страдания в детстве и

молодости не забылась. Страшную тра-

гедию пришлось пережить.

Городское общество инвалидов.

УПРЯМЫЙ СТОЯК
Хозяйка одной из квартир по улице Вок-

зальной, 45 позвонила в редакцию "ОК" 23
нября и сообщила, что в квартире холод-
но, батареи и стояк остыли. Сказала также
что обращалась в ЖЭУ-2, приходили сле-

:ари, но тепло не пустили. Снова обрати-
1ась в ЖЭУ, но и на этот раз никаких ре-
|ультатов.

В диспетчерской ЖЭУ-2, куда я обратил-
:я за разъяснением сложившейся ситуации,
;казали, что слесари замучились с этим сто-
IKOM, не могут найти причину, почему горя-

чая вода не поступает в квартиру.
- Мы и в самом деле замучились с этим

злополучным стояком. Сколько ни бьем-
ся. И продували трубу, и что только с ней
ни делали - вода не поступает. Похоже,
где-то трубу крепко забило, - сказал бри-
гадир слесарей А.Ю. Тепляков. Оказыва-
ется, и в прошлом году с этим стояком у
слесарей были такие же мучения. Но Ана-
толий Юрьевич заверил, что любыми пу-
тями, но стояк заставят работать.

И. СТЕПАНОВ.

наступлением вечера
некоторые городс-

кие улицы и дворы погру-
жаются в кромешную тьму.
От жителей почти всех мик-
рорайонов идут жалобы на
плохое наружное освещение. А они
обоснованны. Теменью на улицах
пользуются грабители и хулиганы.
| - Мы делаем все, чтобы светить го-
род, начали эту работу еще с сентяб-
ря, для чего закупили лампочки и све-
тильники. Но беда в том, что вся ра-
бота идет насмарку, лампочки разби-
вают хулиганы, - говорит директор го-
родских коммунальных электрических
сетей Л.Я. Марков.

В сентябре энергетики осветили
весь учебный городок за институтом
физкультуры, где расположены проф-
техучилища. А через месяц лампочки
побили. Сейчас бригада по наружно-
му освещению вновь занимается ос-
вещением городка. Такое же случа-
лось на улицах Завьялово, где также
"поработали" местные хулиганы.

- Лампочки и светильники бьют по
всему городу. У нас работает две выш-
ки, восстанавливаем освещение ежед-
невно, однако приходится возвращать-
ся на то же место, где были недавно.
Запас лампочек и светильников, кото-
рые создали на зиму, уже кончается.
Ущерб от хулиганов огромный, а, глав-
ное, из-за них страдает население, -
поясняет обстановку мастер по воз-
душным линиям коммунальных элект-
росетей В.В. Суханов.

Люди звонят коммунальщикам, в
электросети, диспетчерам комитета
ЖКХ, в "Огни Камы", жалуются на пло-
хое освещение улиц и дворов.

- Все жалобы принимаются во вни-

мание, но мы не можем, как говорит-
ся, разорваться. Ежедневно, с учетом
обстановки, решаем, куда в первую
очередь ехать на замену лампочек.
Восстанавливаем освещение по ули-
цам и микрорайонам. Закончив рабо-
ту в Завьялово, отправимся на Зарю,
а затем в другие микрорайоны города,
- говорит В.В. Суханов.

Нынешний год для энергетиков
очень беспокойный и все из-за хули-
ганов. Бесчинствующие великовозра-
стные подростки, которые по вечерам

"гуляют", занимаются разбоем, а для
этого им мешает освещение, вот они
борются с ним. Не только стреляют из
рогаток по светильникам, делают на-
бросы на провода. Из-за этого в сен-
тябре произошли аварии на электро-
линиях в Завокзальном и Завьяловс-
ком микрорайонах. Жилые дома, ма-
газины несколько часов оставались
без электроэнергии.

- Люди зачастую звонят к нам, воз-
мущаются, что ходят по темным ули-
цам и дворам, а когда из-за аварии по
вине подростков произошло аварийное
отключение в Завокзальном, Завьялов-
ском микрорайонах, многие на диспет-
черов набрасывались по телефону с
руганью. Но виноваты ли эти женщи-
ны, что в квартирах, в магазинах отклю-

ГОРОДСКОЕ
ХОЗЯЙСТВО

чились холодильники? Хулиганят под-
ростки, вот бы родителям, дедушкам и
бабушкам почаще говорить об этом сво-
им детям. Кто-то из них осознал бы свои
полступки, кто-то остановил бы других.
Такая воспитательная работа взрослых
с ребятами необходима, особенно, нуж-
на она в школах, в различных кружках,
-делится своими мыслями Виктор Вла-
димирович.

Сейчас в очень плачевном состоянии
школьные дворы и территории вокруг
детских садов, других учреждений уп-
равления образования. Проблема эта
не новая. О ней идет разговор уже не
один год. А суть проблемы в том, что
управление образования, которому из
бюджета выделяются средства на на-
ружное освещение, не заключает дого-
вор с городскими коммунальными элек-
тросетями на обслуживание электроли-
ний. Прежде энергетики меняли лам-
почки и светильники по просьбе дирек-
торов школ и заведующих детских са-
дов, родителей. Но это, как говорится,
из жалости к детворе. И уже много лет
директор электросетей Л.Я. Марков
настаивает на заключении договоров.
Только недавно руководители управ-
ления образования пообещали, что
пойдут на такой договор. А работы, как
считают энергетики, в каждом школь-
ном дворе, в детских садах очень мно-
го. Вся система наружного освещения
в детских учреждениях требует боль-
шого ремонта.

Иван РОГОЖНИКОВ.

Лампочки вкручивают,
но т у т же разбивают


